

Hongkong dans la rue défie la mainmise chinoise

Vidéo de la manifestation du 12 juin, et entretien diffusé sur France 5

jeudi 13 juin 2019, par [BEJA Jean-Philippe](#), [France info](#) (Date de rédaction antérieure : 12 juin 2019).

Voir la vidéo des manifestations du 12 juin diffusée sur France Info à 22h11

https://www.francetvinfo.fr/monde/chine/hong-kong/hong-kong-la-rue-refuse-de-se-soumettre-a-pek-in_3486853.html

Présentation de l'entretien avec Jean-Philippe Beja diffusé sur France 5

<https://www.france.tv/france-5/c-a-dire/c-a-dire-saison-12/1000257-hongkong-dans-la-rue-defie-la-mainmise-chinoise.html>

Trois jours après une manifestation qui avait rassemblé un million de personnes, des dizaines de milliers de Hongkongais ont bloqué ce mercredi 12 juin les artères menant au Parlement, empêchant les députés de commencer l'examen d'un texte très controversé sur l'extradition vers la Chine continentale.

Le texte tant décrié prévoit d'amender les règles d'extradition pour permettre, au cas par cas, de remettre des personnes recherchées aux juridictions avec lesquelles la région chinoise semi-autonome n'a pas d'accord, dont la Chine continentale.

Le projet, défendu par l'exécutif hongkongais, prochinois, n'a dans un premier temps suscité que l'ire de l'opposition. Elle estime que la justice - dont l'indépendance est garantie par l'accord de rétrocession - ne peut commencer à livrer quiconque à un système judiciaire chinois opaque, corrompu et soumis au pouvoir politique.

Au terme de l'accord de 1984 entre Londres et Pékin qui a présidé à sa rétrocession en 1997, Hong Kong jouit d'une semi-autonomie et de libertés n'existant pas en Chine continentale et ce, en théorie, jusqu'en 2047.

Jean-Philippe Béja, est chercheur au CNRS, sinologue spécialiste de Hong Kong.

Présenté par : Mélanie Taravant